

CHARENTON - SAINT-MAURICE

Zoo : le stationnement va-t-il rendre chèvres les riverains ?

Trois cents places de stationnement seulement pour tout le zoo de Vincennes ? C'est largement insuffisant ! s'exclame Abdel, de Charenton, étonné que le projet de rénovation du zoo ne prévoit pas de places supplémentaires. Le ministère de l'Intérieur vient en effet de publier au Journal Officiel la réponse posée par Christian Cambon, sénateur-maire (UMP) de Saint-Maurice, sur ce problème. La réponse confirme ainsi que « la gestion du stationnement des visiteurs du zoo de Vincennes n'a pas été étudiée dans le cadre de la rénovation du bâtiment ».

Actuellement, les allées du bois aux abords du parc - avenues Daumesnil, Saint-Maurice et route de la Ceinture du Lac Daumesnil - permettent de garer facilement 300 véhicules autour du parc zoologique. Mais avec l'ouverture au printemps 2014 et une forte affluence attendue (environ 1,5 million de visiteurs par an contre 300 000 en 2005), les habitants de Saint-Maurice, Saint-Mandé, Charenton et Vincennes - craignent déjà un engorgement de leurs rues. « J'espère que ça ne va pas être comme lors de la Foire du Trône ! Là, c'est le bazar, les véhicules se garent n'importe où », lâche Alain, un autre habitant de Charenton.

“Nous sommes pour les transports collectifs et les modes de circulation doux”

Sophie Serreira Le Morvan, directrice du zoo

« Finalement, il y aura encore moins de places de stationnement puisqu'il y a aussi celles réservées au personnel du zoo », ajoute Elisabeth qui réside à Saint-Maurice. « Moi j'habite à 300 mètres du parc, je vois déjà les files de voitures passer dans ma rue », poursuit-elle.

Pourtant, Paris ne souhaite pas créer de nouvelles places en raison des objectifs de diminution de la



circulation et de stationnement fixés par la charte d'aménagement du bois de Vincennes. Les conditions d'accès au futur parc zoologique dépendront donc de l'amélioration de la desserte par les transports en commun. « Nous travaillons avec le Syndicat des Transports d'Île-de-France pour mettre en place des navettes, notamment depuis la Porte Dorée », explique Sophie Serreira Le Morvan, directrice du zoo. « Le projet de rénovation a pour ambition de répondre aux préoccupations écologiques, on ne peut donc pas dans

le même temps encourager des transports privés. Nous sommes pour les transports collectifs et les modes de circulation doux », ajoute-t-elle.

« Absurde ! » rétorque Christian Cambon, sénateur-maire (UMP) de Saint-Maurice. « Ils s'imaginent que les gens de province vont venir en voiture, se garer porte Dorée ou à l'hippodrome de Vincennes et prendre une navette ? Ca n'a pas de sens. Nous savons que dans la réalité, ça ne se fera pas comme cela et c'est nos communes qui vont trinquer ». MARJORIE LENHARDT

Les animaux bientôt au complet

Dans un peu moins d'un an maintenant, les curieux pourront enfin admirer des animaux venus du monde entier dans le parc zoologique de Paris entièrement rénové. Au printemps 2014, les portes du zoo s'ouvriront sur une multitude d'espèces plus exotiques que les unes que les autres. Aujourd'hui, la moitié des animaux est déjà sur place, logée en attendant à la Ménagerie, le zoo du Jardin des Plantes et dans la zone technique tampon du parc. Après les girafes en décembre dernier, les grands koudous (bovidés d'Afrique), autruches, lémuriens, fossas (le plus gros des mammifères carnivores de l'île de Madagascar), tamanoirs (surnommé le fourmillier géant) et différentes espèces d'oiseaux sont arrivés au courant de



Les autruches sont arrivées dans le courant de l'été. (LP/Philippe de Poulpiquet.)

l'été. « En décembre, nous serons à 100 % des effectifs », annonce Sophie Serreira Le Morvan, directrice du zoo. Au total, 180 espèces sont attendues.

Les travaux avancent comme prévu. Cet été, le parc a réceptionné le grand vivarium d'Europe qui sera situé sous le grand rocher (visible de l'extérieur), les loges et enclos des lions, l'ensemble des espaces de stockage de nourriture ainsi que tous les locaux techniques avec notamment la clinique et la zone de quarantaine. À la fin du mois de septembre, tous les enclos des animaux seront arrivés, ne restant que ceux des loups, lynx, rapaces, gloutons et loutres. La grande serre est également plantée à presque 100 %.

M. L.

VILLENEUVE-SAINT-GEORGES

Ils ont cessé

le travail

Les cheminots alertent sur la baisse de qualité de la maintenance

Les ateliers ont tourné au ralenti hier, au technicentre de Villeneuve Triage. Les deux tiers des cheminots chargés de l'entretien des rames de Transilien D et R sont en grève depuis dimanche, 20 heures, et entendent le rester.

Alors que se met en place une nouvelle organisation de travail, notamment pour absorber des charges de travail supplémentaires, ils veulent alerter sur la baisse de qualité de la maintenance. « Si on est en grève, c'est pas pour demander plus d'effectifs, c'est parce que depuis quelques années, les nouveaux ne sont plus assez formés, et ça nous inquiète », lâche Yann Pinonni, délégué CGT.

Des embauches ont été réalisées au début de l'été dernier, mais ceux-là, comme d'autres avant eux, ne reçoivent que quelques semaines de formations, bien insuffisantes selon les cheminots. « Parfois ils ne sont pas formés sur toutes les tâches qu'ils doivent effectuer, où on les laisse en autonomie complétée sur des opérations qui demandent des années d'expérience, embraye Eric Malapert, également CGT. On perd de plus en plus en qualité, et parfois, on a des doutes sur ce qu'on laisse repartir. »

« Ils nous mettent trop rapidement en autonomie », témoigne un jeune, arrivé il y a quelques mois, lâché dès son premier jour seul sur



Villeneuve Triage, hier. Sur ce pantin pendu, les cheminots expriment leur colère. (LP/Q.L.)

un atelier. Une poignée d'autres, assis dans la pièce, tous la petite vingtaine, acquiescent. « Ils ne sont pas à l'heure sur un paquet de sujets à la SNCF », déplore un cheminot.

Sur 130 employés à la maintenance, près de la moitié n'est pas correctement formée selon le syndicat. Une assemblée générale doit se tenir ce matin pour décider de la suite à donner au mouvement. De son côté, la SNCF n'a pas souhaité s'exprimer.

QUENTIN LAURENT

Gentilly. Le maire exposera les nouveautés

Réunion consacrée à la rentrée scolaire

La ville de Gentilly invite les parents d'élèves et les enseignants à assister à une réunion d'information sur la rentrée scolaire ce soir. L'idée est de faire un point sur les effectifs dans les écoles, les travaux effectués, mais aussi de donner les bons rendez-vous concernant la réforme des rythmes scolaires. Un premier atelier, organisé le 16 septembre à 18 h 30 à l'école Victor-Hugo, présentera la démarche de la ville ainsi que le calendrier des prochains rendez-vous. Le 27 septembre, une restitution des témoignages d'enfants de la ville réalisée pour l'Unicef autour de l'éducation et des loisirs sera présentée. Plusieurs rendez-vous suivront, avec un vote définitif sur l'option choisie lors du conseil municipal au mois de janvier. Rendez-vous à 18 h 30 à la salle des fêtes en mairie, place Henri-Barbusse.

Champigny. Elle se tiendra les 9 et 10 novembre

Inscrivez-vous dès maintenant pour la 450^e foire aux cochons

Cette année, la foire au troc et aux cochons de Champigny revêt une saveur toute particulière car ce sera la 450^e édition ! Si vous souhaitez réserver un stand pour le week-end du 9 et 10 novembre, les inscriptions viennent de débuter et se dérouleront jusqu'au 12 octobre. Il suffit de vous rendre, munis d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile, au Pôle événementiel, 16, rue de la Plage à Champigny. Il est ouvert le lundi sans interruption de 9 heures à 16 heures sans interruption, du mardi au vendredi de 9 heures à 11 h 30 et de 14 heures à 16 heures, et le samedi de 9 heures à 11 h 30. Renseignements au 01.48.82.54.33.

Cachan. Distinction

La ville championne du don du sang

Pour la deuxième année consécutive, Cachan s'est vu remettre le trophée trois coeurs dans le cadre du label « Commune donneur 2013 » décerné par l'établissement français du sang (EFS) aux villes qui se mobilisent pour le don du sang. La prochaine collecte aura lieu samedi de 9 heures à 14 heures en mairie.